

# Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3447

Murcia 9 Julio de 1897

Tres ediciones diarias

## Fonda de Las Delicias

A CARGO DE  
**Don Joaquín Cánovas**

Situada en el sitio más céntrico de la población, próximo a los casinos, cafés, teatros y demás centros de reunión. Confortables habitaciones con vistas al mar y paseos públicos. Precios módicos. Carruaje a todos los trenes.

**TORREVIEJA** 15-3

FIN DE TEMPORADA

## EL CAPRICHIO

Platería 45 y 47

Seguendo el costumbre de años anteriores de realizar en fin de temporada todas las existencias, desde esta fecha se abre una realización de todos los artículos: basta juzgar por los siguientes precios:

Modelos de sombreros y capotas con un 50 por ciento de rebaja.

Camisas de caballero blancas y color, desde 2 pesetas en adelante.

Corbatas de caballero, desde 15 céntimos.

Cinturones goma, cuero, para señoras, caballeros y niños, desde una peseta.

Perfumería de las marcas más acreditadas.

Abanicos, gran fantasía en japoneses de todos precios.

Infinidad de artículos imposible de enumerar.

## EL CAPRICHIO

Platería 45 y 47

NOTA.—Gran taller de confección de sombreros de señora, donde a las 24 horas, se entregan todos cuantos encargos se hagan tanto de copias de modelos, como reformas a precios reducidos con novedad, elegancia, baratura y buen gusto.

## CONTRA EL SOL PERSIANAS

Gran depósito de todas las medidas, tejidos de hilo a 10 reales metro cuadrado; las hay finas inglesas también para despachos y miradores de gran novedad, también las hay de cadenas dobles a 16 reales; todos estos precios son arreglados y colocados. También se arreglan las ventanas y se pintan a precios módicos.

Gran surtido en esteras de verano mejorables, de primera máquina a 70 céntimos vara cuadrada, y a 60 la de segunda, y esteras de todas clases, en la acreditada estereria de la calle de Santa Isabel núm. 4, de

## JOSE FUSTER

### ALTO AQUI

Filomeno Melgar y Antonio Serrano, vecinos de Torrevieja y de profesión cocheros, tienen dispuestos un coche y dos tartanas para todo viajero que desee sus servicios, y al mismo tiempo buscan casas sin interés ninguno dirigiéndose a la calle de San Pablo, número 9, y al mismo tiempo a las horas de los trenes en la estación de

**TORREVIEJA** 5-3

## INTERESANTE

En el acreditado establecimiento de Alfonso Sanchez Pagan, Porche de Verónicas, núm. 17.

Se acaban de recibir los géneros siguientes:

Salchichon de Vich superior tripa cular, a 8 reales 400 gramos; id. tripa corriente, a 7; queso de bola 1.ª, a 4; idem manchego, a 3'50; sobrasada mallorquina, a 5; chorizos de todas clases; mojama fresca, a 4; huevos de corbin a. a 8; garbanzos de Castilla, de 40, 48, 50 y 54 reales arroba; tocino del país, a 3 reales 400 gramos; manteos, a 3'50; id. de vacas, a 5'50.

Chocolates de Matias Lopez, Compañía Colonial, Amatller y Juncosa.

Aceto superior, a 62 reales arroba; id. id. 2.ª, a 58.

Además hay muchos artículos que no es fácil enumerar, pertenecientes al ramo de abacería.

## Alfonso Sanchez Pagan

PLAZA DE VERONICAS, 17 5-4

**PÉRDIDA.** De un reloj roscop de níquel, en la carretera de el pueblo del Palmar al Puente de Murcia.

La persona que lo haya encontrado puede devolverlo en la administración de este periódico donde se agradecerá y gratificará.

## OPOSICIONES

Estando próximo a anunciarse la convocatoria para Oficiales de Telégrafos, se abren clases de preparación especial desde 1.º de Julio, para dicha carrera, en la Academia establecida en el Colegio de Ntra. Sra. de las Mercedes.

Nota.—Recomendamos esta carrera a aquellos jóvenes que en poco tiempo quieran obtener una colocación, teniendo en cuenta que deben ser las oposiciones para Octubre próximamente.

6-5

## GRAN ABANQUERIA

CALLE DE LA PLATERIA, NUM. 22  
FRENTE A LA CONFITERIA

DE D. JUAN BAUTISTA ALONSO

Se han recibido todas las novedades en japoneses y valencianos.

Inmenso surtido en abanicos de sándalo, violeta, ébano, gris, marfil, nácar y concha.

Japoneses de 1, 2, 3, 4 y 5 telas; todos de alta novedad.

Clases especiales de japoneses que solo vende este establecimiento.

El mejor surtido en España en todas clases de abanicos.

Precios, desde 5 céntimos a 250 pesetas uno.

**PLATERIA 22** 30-26

## Hospedage de la Catedral

DIRIGIDO POR

FULGENCIO GALVEZ

Como costumbre de todos los años, para la numerosa clientela de este hospedage desde primero de Julio empezará el Cocido Casero, estando preparado a las doce de todos los días hasta las dos. Se sirven cubiertos a domicilio y en casa, desde seis reales en adelante hasta el precio que se desee.

Por semanas y quincenas en el hospedage a precios convencionales.

**HOSPEDAGE DE LA CATEDRAL**  
FULGENCIO GALVEZ 30-5

## Edición de la noche-9 Julio

## LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades

Este año se ha repetido en los plantíos de la provincia, la llamada plaga de los limones, que consiste en que estos se pudren, a pesar de su buen aspecto exterior, pues la corteza se conserva bien.

En los pueblos de Villanueva, Ulea, Ojós, Ricote y otros de la cuenca del Segura, hay una gran consternación, pues sabido es que su principal riqueza son los ácidos y allí los extragos que causa la plaga son tremendos.

Dicen que tenemos un Juntamento de Agricultores para ocuparse de estas cuestiones, pero nadie lo nota: es como la repoblación forestal, que desde hace tiempo se viene ejecutando en la provincia y pocos son los que pueden ver los pines.

Vemos con gusto como publican los periódicos de Valencia los donativos con que espontáneamente contribuyen los vecinos para el mayor esplendor de la feria.

En las listas de donantes están representadas todas las clases sociales; desde donativos de una peseta a mil pesetas, porque cada cual, en la medida de sus fuerzas, desea mantener en todo su esplendor la tradicional brillantez de aquella feria.

Aquí las cosas se quieren de otro modo. Los que mayeres beneficios reciben de la feria, suelen contribuir, a lo más, con cinco pesetas y lo demás que lo haga el Ayuntamiento, cuando los recursos de este son tan escasos. Nada tiene de extraño, que los se-

ñores concejales se enfrien, supuesto que no les ayudan los que en mayor grado explotan la feria.

Leemos en un periódico de Málaga que por vía de ensayo se han plantado en la inmediaciones de aquella capital varios cafetales, que resultan inmejorables.

Dicen que el café que producen tiene mucha semejanza con el Moka.

La noticia merece la pena de averiguarla, pues si en España se puede producir buen café, surgiría pronto una nueva e inmensa riqueza para la agricultura nacional y un poderoso auxilio para los labradores, que tanto lo necesitan.

Como hay en España corporaciones que se ocupen de estas cosas, solo la iniciativa individual tiene que acometer ciertas empresas superiores a sus fuerzas y de ahí el decaimiento y postulación de las fuerzas vivas del país.

## Moreras Municipales.

El Ayuntamiento de Murcia tuvo el buen acuerdo de plantar moreras en los caminos municipales, para hermostrar estos y fomentar el desarrollo de la producción de la seda.

Los amantes de la prosperidad pública han aplaudido el fecundo propósito de nuestro Ayuntamiento y aplaudirán mas que perseveren en él y que todos los años continúe la plantación de morerales.

Pero falta que el Ayuntamiento se preocupe de que no se esterilize su gestión por falta de plan adecuado y nacido de la práctica, que tan positivas enseñanzas ofrece.

Sabido es, por desgracia, que la barbarie ha cortado algunos plantones de morera, quizás por que sería muy costosa una vigilancia completa para evitarlo. Sabido es también que los colindantes a las moreras municipales, temen que estas les causen daños en los esquilmos, por las raíces y por la sombra y claro es que no se duelen de que, por cualquier causa, mueran los plantones.

Creemos que estas dificultades quedarían vencidas, con solo conceder a esos colindantes la mitad de la hoja que dichas moreras produzcan y seguramente cuidarían de ellas con esmero, supuesto que les producen utilidad.

La otra mitad de la hoja puede venderla el Ayuntamiento y destinar su importe a la conservación de los caminos vecinales.

En líneas generales exponemos nuestro pensamiento, en pró del muy plausible realizado por nuestra corporación popular con la plantación de moreras.

Estudien los Sres. Concejales lo que mas convenga, para que no se esterilice lo que a todos conviene guardar; los morerales de la vega, que son el nervio de la riqueza sericícola.

## Baños de mar en el Mediterráneo

El servicio publicado por la compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante para la presente temporada balnearia, ó sea desde 1.º del actual hasta el 15 de Septiembre, comprende las playas de Valencia, Alicante, Balsicas, Cartagena, Torrevieja, Mazarrón, Águilas y Málaga.

Los precios desde Madrid a dichos puntos son:

*Billetes de ida y vuelta valederos por 30 días.*

Para Valencia, Alicante, Balsicas, Cartagena, Torrevieja y Totana (Mazarrón) 35 pesetas en segunda clase y 24 en tercera.

Para Águilas, 46 pesetas en segunda y 42 en tercera.

*Billetes de ida y vuelta con plazo de 60 días*

Para Valencia, Alicante, Balsicas, Cartagena y Torrevieja, 50 pesetas en segunda clase.

Para Totana (Mazarrón), 48.

Para Águilas, 59.

Para Málaga, 79.

*Billetes de ida y vuelta por trenes especiales*

Para Alicante, 20 pesetas en segunda clase y 12 en tercera.

Para Balsicas, Cartagena, Torrevieja y Totana (Mazarrón), 24 pesetas en segunda clase y 12 en tercera.

Para Águilas 34 pesetas en segunda clase y 23 en tercera.

Estos trenes especiales tendrán lugar los días:

15 de Julio para regresar el 26 del mismo.

27 de Julio para regresar el 7 de Agosto.

8 de Agosto para regresar el 19 del mismo.

20 de Agosto para regresar el 31 del mismo.

Y primero de Septiembre para regresar el 12 del mismo.

## De todas partes

**La electricidad en los ferrocarriles**

La tracción eléctrica para los ferrocarriles ha entrado en una nueva fase que tal vez ahora sea decisiva.

La Sociedad Heilmann y compañía, que posee el privilegio de invención ha entregado la primera locomotora eléctrica a la compañía del Oeste de Francia y en breve entregará la segunda.

La locomotora se está probando por agentes técnicos de la compañía, quienes diariamente la ensayan haciendo pruebas de velocidad, de peso y de tracción, en los puntos más escabrosos por el mayor número de curvas pendientes etc. Los resultados hasta ahora obtenidos son satisfactorios, por lo cual es posible que a fin de junio se establezca entre Paris y Trouville un servicio de gran velocidad con dicha locomotora.

La segunda se destinará a la línea de Dieppe, con lo cual se espera que se verifique el trayecto de Paris a Dieppe y a Trouville en dos horas, de manera que Paris no estará ya en realidad mas que a dos horas de distancia del mar.

### Para recaudar dinero

El gobierno chino ha encontrado un medio bastante curioso para hacer dinero.

Ha decidido que los estudiantes de medicina que tengan cierto número de diplomas puedan, sin sufrir nuevos exámenes ni ajustarse a nuevas formalidades, ser promovidos al grado de doctor, con la simple condición de que entreguen al Tesoro público 20.000 taels, es decir, 164.000 francos.

Espérase así reunir, quince millones de francos para darlos al Japón a cuenta de su indemnización de guerra.

Es una manera de reunir dinero que no habrán seguramente de agradecer los enfermos del Celeste Imperio.

### El sistema métrico en Inglaterra

Acaba de darse un gran paso para la generalización del sistema métrico. Inglaterra se decide, por fin, a adoptarlo.

En una de las últimas sesiones de la Cámara de los Comunes se ha votado, por gran mayoría, en segunda lectura, un bill autorizando el empleo de las pesas y medidas métricas, pero sin hacerlo obligatorio, y sin extenderlo a la moneda.

El primer paso es el que cuesta dar, y éste ya lo ha dado Inglaterra.

### Mutoscopio.

En Nueva-York se ha hecho una nueva y curiosa experiencia de fotografía animada, con un instrumento llamado *mutoscopio*.

En el momento en que el vapor de la línea americana *San Pablo* se ponía

en camino para Inglaterra, el instrumento, colocado en un muelle, tomó tres mil fotografías instantáneas del buque en movimiento. Desarrolladas inmediatamente las negativas, pudo al día siguiente verse, en un teatro de Nueva-York, representarse sobre un transparente las fotografías representando la marcha del *San Pablo* con los pasajeros agitando pañuelos y sombreros.

Al marchar otro buque, el *San Luis*, se pretendía renovar la experiencia; pero en lugar de quedarse en Nueva York las negativas sin salir del instrumento, serán llevadas por un remolcador rápido a bordo del buque, y así, al llegar a Inglaterra los pasajeros del *San Luis*, podrán, en la misma noche de su llegada, contemplar su salida de Nueva-York, reproducida por fotografías animadas.

### Anécdota.

En una de las sesiones de la Asamblea nacional de Francia, el conde de Mirabeau pidió la palabra, después de haber hablado su hermano el vizconde y el presidente se la negó. Como los dos hermanos eran de opiniones diametralmente opuestas, el conde le dijo:

— Señor presidente, os advierto que en nuestra familia la palabra no es solidaria.

## Noticias generales

Los mejores refrescos.

En la acreditada cervicería de Francisco Seguí, se sirven helados y gaseados por medio de ácido carbónico líquido puro, los mejores refrescos ingleses que hasta hoy se conocen.

### Guardia civil.

Existiendo vacantes en los tercios de la Guardia Civil de la península, los individuos de tropa que sirven en los cuerpos activos, y que sean aptos, pueden solicitar su ingreso en la benemérita.

### Mercado de Albacete.

Trigo duro a 13,50 ptas. los 56 litros 650 mililitros, equivalentes a una fanega.

Candeal a 12,50 id. id. id.

Geja a 12 id. id. id.

Cebada 6,75 id. id. id.

Avena 4,75 id. id. id.

Centeno a 8,50 id. id. id.

Azafrán a 60 ptas libra.

Aceite a 14,00 arroba.

### Viajero.

En breve llegará a Cartagena nuestro respetable amigo el general de división D. Angel Aznar.

### Taurinas.

Ayer circulaban insistentes rumores entre los aficionados de *autoridad* de Sevilla, sobre que el diestro José Sanchez del Campo «Cara-ancha», volverá a empuñar el estoque y la muleta, debutando nuevamente en una de las plazas de la vecina república, donde toreará dos corridas.

—El estado del «Valenciano».

### Dicen de Sevilla:

«La noche última la pasó José Pascual bastante intranquilo y fatigado a causa de la intensa fiebre que le atacó.

Esta mañana el médico encargado de su asistencia, D. Vicente Hernandez, le hizo una dolorosa operación, levantándole el apósito y quemándole la herida.

El paciente aguantó con resignación pasmosa esta dolorosa cura, después de la que cedió la fiebre y volvió a tranquilizarse, animándose con las bromas y chirrigotas de los muchos amigos que durante todo el día le visitaron.

Entre otras personas le han visitado D. Eduardo Miura y el administrador del ganadero señor Cámara.

El médico señor Hernandez encontró la cornada en buen estado, esperando que las tendencias de cicatrización sean un hecho muy en breve y pueda el *Valenciano* volver al ruedo a seguir cosechando aplausos».

